

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.**GUERRA DE ORIENTE.****LA CAMPAÑA EN LOS BALKANES.**

Recogiendo los informes que nos suministra el correo, insertamos á continuación el despacho que el corresponsal del «Tems» de París en el cuartel general ruso de Gorny-Studen dirige á aquel periódico con fecha del 28, á las once y media de la noche.

«Desde antes de ayer los turcos, desalojados de algunas de las alturas que dominan las fortificaciones del desfiladero de Chipka, renunciaron á lanzar masas al asalto de esas trincheras y suspendieron casi su fuego; pero aprovechándose de su superioridad numérica y haciendo dar á su ala izquierda un gran rodeo hácia el Oeste, enviaron tiradores sobre la vertiente septentrional de la cadena, y estos ocuparon algunos puntos en el camino de Gabrova á Chipka.

El general Nepokoitchitzki, jefe del estado mayor general ruso, que partió en la noche última para examinar la situación de las tropas que defienden el desfiladero, halló á estas bien abastecidas, y declara que dan pruebas de una gran firmeza. Los turcos en su sentir, principiarían á mostrar algun cansancio.

Algunos miles de cadáveres que no han podido ser enterrados todavía, esparcen alrededor de la montaña un olor insoportable.

Antes de ayer domingo 26, han llegado á Gabrova refuerzos importantes.

Para apreciar bien el carácter de esta lucha tan larga y encarnizada, no hay que olvidar que por parte de los turcos se halla empeñado todo un ejército, en tanto que por la de los rusos, la guarnición muy corta en un principio, no ha sido realmente reforzada hasta el sexto día. Ahora se compone de unos treinta batallones.

Todo está tranquilo delante de Plewna y en las líneas del ejército del czarévitz.

La temperatura tropical que veníamos sufriendo hace unos ocho días, ha refrescado esta noche por efecto de una tempestad.»

Resulta del anterior despacho que los tiradores turcos, que haciendo un movimiento envolvente por el Oeste pasaron al Norte del desfiladero y ocuparon varias posiciones entre este y Gabrova, fueron los que dejaron cercados á los rusos, dominando al mismo tiempo la línea de retirada de estos.

Un telégrama de Soliman-bajá anunció en efecto que los rusos, al intentar recuperar las alturas del Ahkeritzebel, ocupadas por los turcos, á la izquierda de Chipka, fueron rechazados despues de varios ataques y sufrieron grandes pérdidas.

De Bucharest dicen asimismo que el fuego de los turcos fué bastante débil el 26 y el 27. Los turcos combatían alternadamente y ocupaban las alturas circunvecinas, á las que trasportaban en asnos el agua y los víveres, municiones y cañones por medio de bueyes. En los puntos por donde no podían pasar los animales, los turcos unían búlgaros.

LA CAMPAÑA EN ARMENIA.

Respecto de la última notable victoria obtenida por los turcos en Armenia, el corresponsal del

«Tems» en el cuartel general otomano cerca de Kars, le dice lo siguiente con fecha del 26:

«Mukhtar-bajá, despues de haber acordado en consejo anteayer viérnes un plan de batalla para el día siguiente, atacó vigorosamente en la noche del 24 al 25 las posiciones enemigas y consiguió al amanecer apoderarse de la posición fortificada de Keze Tepe, que se halla en una altura entre Subatan y Kadikler (ó Guedikler), al Sudeste de Kuruk Dara, donde está establecido el cuartel general ruso.

Los rusos intentaron inútilmente por varias veces recuperar esa posición, que los otomanos defendieron con un valor admirable.

Mientras que el ala izquierda de los rusos se hallaba empeñada en ese punto avanzó su ala derecha de Paldivoran y de Kuruk Dara hácia Subatan, y se trabó una gran batalla en toda la línea.

Se calcula el número de los combatientes en 80 mil, y el de los cañones que han jugado por una y otra parte en unos 180.

La batalla duró doce horas. Por la tarde tuvieron los rusos que replegarse sobre Kuruk Dara y Paldivoran, de suerte que los turcos quedaron victoriosos en el campo de batalla.

Las pérdidas de ambos ejércitos son considerables.»

Otras noticias añaden que á Mukhtar-bajá le mataron el caballo que montaba. Un telégrama de Constantinopla, fecha del 28, dice que se esperaba una nueva batalla como complemento de la del 25.

ULTIMAS NOTICIAS.

Se para poner en confusión las noticias telegráficas que hoy nos comunica la «Agencia Fabra.» Cuando unos despachos suponen abandonada por los rusos la defensa del desfiladero de Schipka, un telégrama de Constantinopla, fecha del 30, dice que aquellos continuaban resistiéndose. Verdad es que hay que tener en cuenta que las noticias, aun las que son favorables á los turcos, llegan con bastante retraso á Constantinopla, pero iguales informes se reciben de San Petersburgo, con la fecha del 30.

Se dice ahora que la Sérvia, en vista de observaciones hechas por el cónsul inglés en Belgrado, modifica algun tanto la actitud acentuadamente hostil que habia tomado contra Turquía.

De Constantinopla anuncian que se envían considerables fuerzas en socorro de Niksich, sitiada por los montenegrinos.

En Asia, el ejército ruso se mantiene á la defensiva, habiendo sido muertos cuatro de sus generales.

SITUACION DE FRANCIA.

París 28 de agosto.

El acontecimiento política del día es la causa que decididamente va á intentarse contra M. Gambetta. Ya sabe V. que el origen de todo esto es el discurso que pronunció en Lila el día 15 de este mes. El proceso no se incoará en París sino en Lila, donde fué pronunciado el discurso; por esto cree el gobierno que allí procede la represión. A M. Gambetta se le acusa de haber injuriado al presidente de la república. La acusación no versará sobre los párrafos del discurso que pueden dirigirse á los ministros;

dejará que estos queden abandonados á los ataques de la prensa, y protegerá únicamente al mariscal Mac-Mahon contra toda ofensa. No se cree que el proceso pueda verse ante el tribunal correccional de Lila hasta el 5 ó el 6 de setiembre.

Quedan frustradas las esperanzas de los que se prometían leer la reseña de la vista de esta causa: la vista será pública; pero el extracto no podrá publicarse. En efecto, está prohibida la reproducción de los debates judiciales y las defensas de esta clase, que con la publicidad se agravarían. Si, como asegura, M. Gambetta se defiende á sí propio, no le oirán sino los concurrentes, y ningún periódico podrá publicar su defensa. Por lo demás, se asegura que la causa formada por el tribunal correccional, promete complicarse con otra causa ante el tribunal de Assises, sobre delito de escitación al odio y al menosprecio del gobierno. Ya ve V., pues, que la cosa promete.

Hé aquí ahora, sobre las últimas sesiones de los Consejos generales, algunos detalles que acabarán de demostrar las derrotas sufridas por los radicales en dichas corporaciones.

Ya sabe V. que los agitadores de la izquierda habían dado la consigna de proceder á la elección de las mesas, aunque sobre este punto era dudosa la cuestión de legalidad. Pues bien, cuarenta y siete Consejos generales, es decir, la mayoría, han sacado triunfante su anterior mesa conservadora.

Los agitadores de la izquierda tenían también mucho empeño en que las sesiones se prolongasen durante un mes; pues bien, segun ya dije á V., solo trece Consejos generales han manifestado su resolución de tener sesiones durante un mes.

Por último, los agitadores de la izquierda querían provocar en todas partes una especie de protesta contra el aplazamiento de las elecciones; y esta protesta no ha sido admitida sino por veinticuatro Consejos generales, y rechazada por treinta y seis; los otros treinta y siete ni siquiera se han ocupado del asunto. Despues de esto, se hace difícil comprender que los periódicos de la coalición proclamen que la gran mayoría de los Consejos generales les ha dado la razón.

Háblase mucho de un discurso que Mr. Christophle, ex-ministro de Obras públicas, ha pronunciado en Domfront. En él ha acentuado la política del centro izquierdo tantas veces descrita, sin que nunca deje de ser incomprensible. Ha repetido lo que hemos oído cien veces, á saber, que el centro izquierdo es un grupo moderado, dispuesto á transigir en las cuestiones secundarias, pero enérgicamente decidido en la cuestión de forma. Esto no quiere decir que ese grupo esté decidido á adherirse al gobierno, como se habia supuesto recientemente.

Dije á V. que se habia hecho una manifestación radical en Cherburgo en el acto de marcharse el mariscal Mac-Mahon. La policía ha verificado algunas prisiones, y parece que se forma causa á las personas detenidas. Al mismo tiempo se anuncia que irá á Cherburgo, para encargarse de la defensa, uno de los mas distinguidos abogados de París.

Madrid 31 de agosto.

Algunos periódicos se hacen eco anoche del rumor que corrió muy acreditado de que ya era cosa hecha ó poco menos que hecha la fusión de cons-

titucionales y centralistas.

Los diarios del partido constitucional nada dicen de estos rumores, y su silencio es por demás significativo. Creo que se trabaja con grande interés en la formación de la izquierda dinástica, y que no es extraño á estos trabajos el señor duque de la Torre, á quien halagó mucho la idea cuando la propusieron los hombres de «Los Debates.»

Hay indicios de que las encontradas gestiones que se hacen en los puntos de baños de la frontera francesa, donde actualmente residen muchos hombres importantes de los partidos constitucional, radical y centralista, sirven para aclarar posiciones un tanto ambíguas.

Se sospecha que amigos del señor Márto han redoblado sus instancias para que los demócratas radicales se afiliasen decididamente á la fracción que reconoce por jefe al señor Castelar; pero se sabe que demócratas importantes se han negado á convertirse en republicanos, y debo llamar á V. la atención de una noticia publicada anoche por la «Epoca» diciendo que en este caso se encontraba el propietario del «Imparcial» señor Gasset y Artime, sin que el «Imparcial» se haya atrevido á negarla esta mañana.

Si el partido radical desapareciese, yendo unos á ingresar en las filas del posibilismo y quedando otros con bandera monárquica, se facilitaría mucho la formación de la izquierda dinástica.

Siempre quedaria por resolver la cuestión de si habia de aceptarse el Código fundamental vigente ó el de 1869; pero creo que este asunto podría resolverse adoptando el término medió de admitir la Constitución actual con propósito de reformarla, que es lo que hicieron los constitucionales para transigir en dicha cuestión.

Es también digno de notarse que los centralistas prescinden al fin del señor Posada Herrera, y proclaman por jefe al señor Alonso Martínez. Como el señor Posada Herrera no habia de ponerse á las órdenes del señor Sagasta, los centralistas quitan así un obstáculo para la fusión. Apesar de todo, no creo que las cosas estén tan adelantadas como se supone, y me parece que han de presentarse aun muchos inconvenientes para realizar la idea de la izquierda dinástica.

Esta mañana han celebrado una reunión algunos de los propietarios del periódico «La España,» acordando que continúe en su publicación. Es probable que solo se consagre á la defensa de los intereses católicos.

Los periódicos discuten sobre cuales serán los motivos del cambio de director de «La Iberia.» El motivo ha sido el empeño del señor Iglesias en que saliera de dicho periódico uno de sus mas antiguos redactores, y la negativa de los propietarios á que saliese.—P.

(«Provincias.»)

Las causas que existen para que los ministros celebren un Consejo en la Granja, dice «La Correspondencia,» son las naturales y propias de todo gobierno que periódicamente dá cuenta á S. M. de los asuntos sometidos á su dirección y cuidado. Y si para el día en que se celebre el Consejo se halla en el real sitio el señor Cánovas, claro es que asistirá, sin que en todo ello exista nada extraordinario, como pretende dar á entender un colega constitucional.

También dice el mismo periódico:

«A las noticias y comentarios de ciertos periódicos y á los rumores que han circulado sobre el regreso del Sr. Cánovas del Castillo, á quien unos suponen ya en camino y otros creen próximo á lle-

gar á Madrid ó á la Granja, pues se dice que ha variado su itinerario, podemos oponer las siguientes afirmaciones:

El Sr. Cánovas del Castillo adelantará veinticuatro horas su regreso, pero no es cierto, como se ha dicho, que estará el día 1.º en la Granja.

Ayer llegó á Madrid el señor marqués de la Vega de Armijo.

Segun «La Iberia», no son ciertos los rumores de fusión entre centralistas y constitucionales.

Un telegrama del ministerio de la Gobernación al gobernador de Zamora encarga á la Diputación y al Ayuntamiento que no acuerden gasto alguno para el recibimiento de S. M. con motivo de la inauguración del ferro-carril de Salamanca, que se verificará el 10 de setiembre, pues el rey desea visitar algunos pueblos de la provincia de Zamora sin originar dispendios.

Los periódicos de provincias aplauden la medida dictada por el señor ministro de Hacienda para que abonen en efectivo á los municipios los libramientos que por capitales é intereses de la tercera parte del 80 por 100 de propios les espidió la Caja de Depósitos con destino á operaciones del Tesoro.

La medida es, en efecto, plausible, porque evita los perjuicios que los ayuntamientos venían sufriendo al negociar al negociar sus créditos con grandes quebrantos.

Leemos en «La Correspondencia»:

«Varios de nuestros colegas hablan de estar ya realizada la fusión entre constitucionales y centralistas. Si así fuese, aseguran algunos constitucionales que será señal cierta de que los centralistas habrían dejado de presentar condiciones, sometándose á ingresar como individuos del partido de que procedían.»

Dice un periódico, aunque ignora la exactitud de la noticia, que el ex-ministro y propietario de nuestro apreciable colega «El Imparcial», habia manifestado en recientes entrevistas con otros hombres importantes del partido democrático, poca inclinación á fusiones con los elementos que representa el señor Castelar.

El Sr. Leon Say ha visitado esta tarde al señor marqués de Orovio y accidentalmente han hablado ambos economistas, como era natural, de los tratados de comercio. Segun opinion del ex-ministro de Hacienda de la república francesa, aquel gobierno está en actitud para resolver dicha cuestión en el concurso de las Cámaras.

A principios de Setiembre, dice el «Parlamento,» se efectuará una cacería en las posesiones de Benavente del conde de la Patilla, á la que asistirán los Sres. Sagasta, Castelar, Groizard, Gamazo, Lopez Guijarro, marqués de Campo-Sagrado y otros hombres políticos.

El ministro de Hacienda ha significado al de Fomento la conveniencia de que se haga una clasificación de los montes públicos, con objeto de conservar aquellos que por sus especies arbóreas deben escluirse de la venta, y enagenar los que no reúnan iguales condiciones.

Dice «El Cronista»:

«Supone un periódico que el Sr. Belda llegará á esta corte el 15 del próximo setiembre.

Podemos asegurar que el marqués de Cabra no

vendrá á Madrid hasta que venga S. M. la Reina doña Isabel.»

Esta madrugada se ha recibido en los centros oficiales un telegrama de la autoridad superior de la isla de Cuba, participando que el titulado mayor general insurrecto Antonio Maceo ha sido herido de gravedad; y capturados en Santa Cruz del Sur los titulados tenientes coroneles Estéban Duque Estrada y Esteban Varona, y el coronel Orioset, persona de influencia en la insurrección.

Con motivo de la noticia de haber llegado á Aden un vapor, á cuyo bordo han fallecido 50 personas del cólera, viniendo además atacadas otras 150, dice un colega:

«Por ahí vino en 1845, y recordamos las sentidas lamentaciones que entonces se produjeron por la imprevision de las autoridades al no resolver varias cuestiones higiénicas de gran interés para Madrid.

No creemos que haya por ahora temor alguno de una invasión á consecuencia del hecho citado, que otras veces ha ocurrido afortunadamente sin trascendencia para Europa; pero reconozcan las autoridades provincial y local que es su actividad en la resolución de las cuestiones de higiene puestas sobre el tapete la que en su caso nos ha de librar de una terrible epidemia.»

Madrid 1.º de setiembre.

De nuestro agente telegráfico en Bucharest durante la ausencia del señor Montojo recibimos anoche el siguiente despacho:

«Imparcial.—Madrid.

Bucharest 31 de agosto á las 2:20 de la tarde.—Recibido en Madrid á las 8:50 de la noche.—El ejército de Suleyman Pachá considerablemente reducido por las pérdidas de sus últimos combates, parece haber desistido de forzar el paso del Schipka.

Ayer comenzaron los turcos á replegarse.

Los rusos concentran en aquellas posiciones fuerzas de refresco, considerando aseguradas sus líneas de flanco.

Comienzan á llegar frente á Plewna los parques de artillería de posición.

Aquí han circulado noticias muy graves y contradictorias que van siendo luego rectificadas ó desmentidas.—Rodríguez.»

—En Constantinopla, Jerusalem y Smirna el estado de la salud pública es satisfactorio, segun las últimas comunicaciones de nuestros representantes en dichos puntos.

(«Imparcial.»)

—Anoche se recibió un telegrama del representante de España en San Petersburgo, diciendo que nada de cuanto se ha dicho sobre las victorias obtenidas por los turcos en los desfiladeros de Schipka es cierto, sino que por el contrario, los rusos conservan todas sus posiciones, y ni las guerrillas enemigas se acercan á las posiciones de que son dueños.

(«Correspondencia.»)

Madrid 1.º de setiembre.

Anúnciase que el presidente del Consejo de Ministros irá á la Granja antes del viaje de S. M. á Salamanca.

La reina doña Isabel y las infantas llegarán el día 8 al Escorial, donde permanecerán algunos días.

La prensa constitucional niega la fusión de los centralistas con su partido. Solo admite la atracción de aquellos elementos políticos.

El «Centro telegráfico universal» recibió ayer los

siguientes despachos:

Orsova 30.—Las noticias entre Gabrova y Chipka son interceptadas.

Los rusos reciben refuerzos que pueden calcularse en tres batallones.

Belgrado 30.—Es incuestionable que la mayoría de la población es contraria á la guerra.

Solo el príncipe Milano y una reducida minoría desean servir los intereses rusos y romper las hostilidades.

Viena 31.—El objetivo principal de los rusos es contra Plewna.

En Widdin los turcos hacen preparativos para pasar el Danubio, lo que causa pánico en los habitantes de la ribera rumana.

París 31.—El Consejo de ministros austriaco se ocupa de la disolución de la Dieta de Gallitzia, que provoca las susceptibilidades de San Petersburgo y Berlín.

Londres 31.—De Viena dicen al «Times» que Gortschakoff ha informado al Austria que no considera ni consideraba á Sérvia bajo igual punto de vista que á la Rumanía. Sérvia será el auxiliar regular de la Rusia.

Roma 31.—Dice un periódico de esta que la salud del Papa no es buena, que el termómetro marca 40 grados centígrados y que este calor intolerable hace que Su Santidad esté en un estado de prostración que no deja de inquietar á todos.

San Petersburgo 31.—Dice la «Gaceta de Moscú» que la destitución del príncipe Tcherkaski, gobernador de Bulgaria, es inminente.

Londres 31.—El general Grant ha salido para Edimburgo.

Berlín 31.—Dice la «Post» que Europa se vencerá de que los tratados no sirven para reprimir la barbarie de los turcos, y que no se puede hacer cesar esta barbarie sin que se procuren garantías eficaces.

Madrid 1.º de Agosto.

Ha sido confirmada por el tribunal de imprenta la suspensión del periódico «El Mundo Político.»

Se ha desistido de celebrar consejo de ministros antes del viaje del rey á Salamanca.

Se asegura que se ha verificado la retirada general de los rusos de Rasgrad.

Londres 30.—El «Times» publica un telegrama de Belgrado fechado ayer, diciendo que está preparado material para establecer puentes sobre el Timok, sobre el Morava, y que ocho batallones rumanos saldrán mañana para la frontera.

(«Provincias.»)

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Viena 31.—Continúan los ataques á las posiciones de Schipka sin resultado desde el día 27.

Los turcos construyen nuevas baterías á la derecha de los rusos.

Constantinopla 31.—Han tenido lugar nuevos combates en las inmediaciones de Djuma y Rasgrad, siendo rechazados los rusos con grandes pérdidas y abandonando dos cañones.

París 31.—Hoy ha comparecido Gambetta ante el juez de instrucción declarando que no ha querido ofender ni ultrajar á persona alguna.

París 31.—El «Diario Telegráfico» de Londres confirma la toma de Schipka.

Suleyman está en Yeehil próximo á Grabova.

París 31.—Recibo de un corresponsal en el Danubio las siguientes noticias:

«Los turcos tomaron el paso de Schipka.»

Se ha desarrollado la epidemia en Braila á causa de los calores.

Londres 1.º—«El Times» de hoy publica un telegrama de su corresponsal que sigue al ejército turco, anunciando que después de un reñido combate durante todo el día de ayer, cerca de Rasgrad, los rusos emprendieron una retirada general.

Viena 1.º—Avisos de Constantinopla confirman la derrota de los rusos el jueves último en Karahassau.

Añaden que los rusos han sido rechazados mas allá de la loma perdiendo la posición de Papaskoi y obligados á retirarse con grandes pérdidas.

(«Imparcial.»)

Crónica Local.

El sábado próximo con motivo de la festividad de Nuestra Señora de Gracia se celebrarán las acostumbradas corridas en el *Cos nou* como puede verse por el anuncio inserto en el lugar correspondiente.

* *

Relacion de los pasajeros llegados á bordo del vapor-correo *Menorca* fondeado en este puerto procedente del de Palma á las nueve de esta mañana, cuyo buque ha retardado unas cuatro horas á causa del recio viento y gruesa mar que reina.

Don Andrés Albertí.—Francisco Mus y esposa.—Lorenzo Petrus.—Narciso Codina.—Gerónimo Saiz.—Juan Lladó.—Doce individuos de tropa.

* *

Han sido nombrados jueces municipales suplentes de los pueblos de este partido los señores siguientes:

Mañón D. José Mercadal y Pons.
Aleyor D. Juan Palliser y Coll.
Ferrerías D. Juan Cardona y Fullana.
Ciudadela D. José Pons y Salord.
Mercadal D. Juan Salas y Pelegrí.
Villa-Cárlos D. Antonio Netto y Lliteras.

* *

Cuando iba á emprender su marcha para Argel en la mañana de hoy el vapor *Mahonés*, el hélice se ha enredado con un calabrote, no habiendo podido salir hasta las dos y media de esta tarde. El referido buque conduce ciento y seis pasajeros.

* *

Con motivo de haberse divulgado la noticia de que se había ido á pique el magnífico vapor «Alfonso XII» que desde Barcelona se dirige á la Habana con carga y unos mil doscientos soldados de infantería, telegrafiamos á nuestro corresponsal de aquella plaza para saber la verdad de los hechos, el cual nos contestó con el siguiente telegrama:

Barcelona 3.—4'33 t.

Mañón 4.—7'13 m.

El vapor *Santiago* salió ileso del choque. Equivocadamente se le tomó por el *Alfonso XII*.

* *

Ha sido declarado cesante D. José Molina, recaudador de contribuciones de esta ciudad.

* *

Mañana deben marchar á Palma los suplentes de la actual quinta que tengan alegada exención para poder dictar el correspondiente fallo la Diputación provincial.

* *

¡Ojo! ¡Mucho ojo! Según un periódico de Barcelona, aparecen algunas monedas de cinco duros falsas de las últimamente acuñadas, las cuales se conocen por el sonido y lo borroso del grabado del escudo. No podemos menos de manifestar-

lo para que llegue á noticia de aquellas personas que tengan aun monedas de á cinco duros.

* *

El sábado último fondeó en la bahía de Palma la corbeta de guerra española *Ferrolana*, la que luego de permanecer allí tres días debe dirigirse á las aguas de Santa Pola. Lleva á su bordo 370 jóvenes marinos para instrucción.

* *

El día veinte y dos del pasado la corbeta de esta matrícula *Juanita Clar* salió de Glasgow para Cardiff á cargar carbon y maquinaria destinado á la fábrica *Industria Mahonesa*, y hoy, según telegrama recibido ha salido directamente para este puerto.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 31 de Agosto de 1877.

Muy señor mio: A medida que van llegando noticias oficiales del teatro de la guerra, resulta mas y mas claro lo que al principio de ella adelantaron algunos órganos officiosos de la prensa periódica de San Petersburgo. Uno de entre ellos, el *Golos*, habló tan claramente en aquel entonces que le valió una suspensión de tres semanas su manera de apreciar la política moscovita. Pero como en esto de juzgar las cosas no hay mejor juez que el tiempo, viene hoy á confirmarse plenamente los pronósticos de los que conocian bien á fondo las condiciones de los generales del Czar, puestas hoy á prueba en la guerra que azota las provincias turcas. La precipitación y la falta de tacto han sido los caracteres dominantes en los gefes rusos: la abnegación y el heroísmo las principales cualidades del soldado: dadas estas condiciones el resultado de la lucha empeñada no es imposible de predecir. Quiera el cielo que una próxima paz evite los desastres á que aquella se encamina!

Poco puedo adelantar á V. de Francia. Se dice y se inventa tanto que es sumamente difícil poderse formar un exacto concepto de lo que allí pasa actualmente. Todos los partidos se atribuyen ya el triunfo de las próximas elecciones generales: ninguno sin embargo hace el sacrificio de su ambición en aras de la patria.

Preocupa seriamente la atención de los agricultores el extraordinario desarrollo que esta semana ha tomado el *oidium* en los viñedos del Vendrell y en algunos del Bajo Priorato, á consecuencia del estado caliginoso de nuestra atmósfera en estos últimos días. A dicha plaga se ha añadido la no menos funesta del pulgon, terrible enemigo de la vid, que si bien no reviste la importancia del *phylloxera*, seca las cepas paulatinamente. Dícese que el azufre sublimado es un eficaz antídoto contra el nuevo insecto, lo que seria de desear.

Esta noche tendrá lugar en la Sociedad Económica barcelonesa de Amigos del País una sesión extraordinaria para repartir los legados que instituyó á su muerte el Maestro Vilanova. Al efecto se ha dispuesto un escogido concierto que es de esperar atraerá gran concurrencia.

Queda á la carga para las Antillas el vapor *La Habana*, de cuya salida dí cuenta á V. en mi carta del 29. Hoy se ha anunciado para dicho punto con escala en Puerto-Rico el *Santiago* que zarpará de este puerto en la última quincena de Octubre.—F. C. B.

P. S.—Por telegrama que se acaba de recibir de Cádiz se sabe la pérdida del magnífico vapor «Alfonso XII.» Faltan detalles.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stas. Rosalía y Rosa de Viterbo, vgs.

CULTOS.

Corte de María.—Hoy se hace la visita á Nra. Señora de la Anunciata en S. Francisco.

Santo de mañana.

S. Lorenzo Justiniano obispo y Sta. Catalina de Raconicció virgen.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 4.

De Palma en 1 día vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips. 19 ps. vs. efs. y la corresp.

Despachados el 4.

Para Argel con efs. vapor Mahonés, Cap. D. José Pons, con 17 trips. y 106 ps.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 3.—5'45 t.

Mahon 3.—8,09 n.

Los constitucionales abandonan la abstencion.

Los turcos atacaron á Plewna habiendo sido rechazados con grandes pérdidas. Han salido victoriosos en Rustchuk y se disponen á reanudar el combate de Chipka.

Agitacion en San Petersburgo.

Espérase que Alemania intervendrá para la terminacion de la guerra.

Interior, 12'22.

Exterior, 12'35.

Bonos, 67'50.

Barcelona 4.—7'48 m.

Mahon 4. 9'12 m.

Es oficial que los rusos en Plewna han tenido 1080 bajas y que es inminente un armisticio.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

La festividad de Nra. Sra. de Gracia se celebrará el sábado día 8 del actual, con carreras de caballos y demás de costumbre que tendrán lugar en el Cos Nou las cuales serán premiadas en la forma siguiente:

1.ª	Las de muchachos con	Pesetas	4'25
2.ª	Id. hombres con.	»	2'50
3.ª	Id. pollinos con.	1	cuchara plata.
4.ª	Id. burros con.	1	Id.
5.ª	Id. mulos con.	1	Id.
6.ª	Id. potros con.	1	Id.
7.ª	Id. caballos con.	1	Id.
8.ª	Otra extraordinaria de caballos.	1	Id.

Las corridas empezarán á las 5 de la tarde por el orden que antecede y se observarán las prevenciones que á continuacion se espresan:

1.º Los que deseen presentar caballerías, lo manifestarán en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las doce del mismo 8. En el acto de correr no se admitirán las que no se hayan sujetado á dicha formalidad, ni tampoco las que no se consideren aptas para disputar los premios.

2.º Para ganarlos será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase.

3.º Las carreras tendrán lugar en la forma de los años anteriores, es decir, saliendo al mismo tiempo las caballerías, y dando el «sús» el Sr. Presidente cuando estén en línea. Si les fuese difícil emprender la carrera con la igualdad debida podrá dárseles el «sús» paradas, colocándose en este caso frente al puesto de la presidencia.

4.º Los ginetes que en el acto de correr cierren el paso á sus competidores (vulgarmente tancar) no tendrán opcion al premio, y se les impondrá la multa de 2 pesetas 50 céntimos.

5.º Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el Cos mientras duren las corridas.—Mahon 4 de Setiembre de 1877 —El Baron de las Arenas.

D. Juan Florit y Goñalons Juez Municipal de la villa de Mercadal de Menorca.

Hago saber: Que el día once de Setiembre próximo á las diez de su mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una porcion de tierra dividida hoy en dos cercados, situados en este término municipal en el camino llamado de «Llinarix vell,» valorados en mil ciento sesenta y dos pesetas cincuenta céntimos, embargados á D. Cristóbal Carretero y Bru de esta vecindad, para reintegrar á los fondos municipales la suma de mil y una pesetas cuarenta y ocho céntimos como responsable subsidiario del Depositario D. Lorenzo Pons y Anglada. El expediente y demás antecedentes, se hallan en la Secretaría de este Juzgado municipal, á disposicion de los que quieran enterarse en la subasta para su exámen. Lo que se hace notorio al público por el presente edicto.—Dado en Mercadal á veinte de Agosto de mil ochocientos setenta y siete.—El Sr. Juez Municipal, Juan Florit.—Por su mandado, Antonio Sintés, Secretario.

Cange de facturas del Empréstito.

D. Julian F. Tutzó que vive en la calle de la Infanta núm. 19, casi enfrente de la Administracion de los Vapores-Correos, se encarga, mediante una retribucion sumamente insignificante, de remitir á Palma facturas del Empréstito para su cange en Títulos.

AVISO

El Sr. Fabregues, plaza del Príncipe núm. 9, se encarga mediante una módica retribucion, de remitir á Palma facturas del Empréstito para su Cange en Títulos.

El mismo Sr. compra las nueve décimas de dichos Títulos del Empréstito al tipo de 20 por 100. La 1.ª décima el contribuyente la necesita para satisfacer lo que se le dedujo de la contribucion, cuando pagó el trimestre en Mayo de 1876.

En la carniceria número 9 se espone carne á

18 céntimos tercia.

Al Público.

Habiéndose dedicado escrupulosamente al estudio del calzado el dueño del establecimiento de la plaza de la Arravaleta núm. 3, D. Lorenzo Caballero, muy particularmente sobre aquellas personas que mas padecen de callos, ojos de gallo etc. y que por la mala construccion del calzado les moleste el poder andar comodamente, hace presente á este respectable público que á fin de evitar tan desagradable mal lo arregla á comodidad del paciente y con toda perfeccion y economía.—Plaza Arravaleta núm. 3.

Nodriz.

En esta imprenta informarán de quien necesita una.

Aprecio conveniente se vende yerba de Argel de 1.ª calidad para alimento del ganado. Informarán en casa de D. Agustin Marqués hijo, calle del Rosario núm. 6.

GASEOSAS EN POLVO,

á 12 cénts. de escudo la caja. Al por mayor se hace un descuento.

Véndense en la Farmacia de Bofill calle Infanta número 10.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO.

Saldrá á mediados de Setiembre el vapor trasatlántico español

MARIA

su capitán D. Federico Molins, admitiendo carga y pasajeros para ambos puntos.

Informarán sus consignatarios Sres. Plandolit y compañía, plaza del Duque de Medinaceli, núm. 5, entresuelo y en el despacho de aduanas de D. Francisco Novelle, Pórticos de Xifré, núm. 6, bajos Barcelona.

Pérdida.

En la mañana de ayer desde la calle del Arraval bajando por la de S. Roque dirigiéndose á la parroquia de Sta. María se perdió un collar de coral. La persona que lo presente recibirá una gratificacion.

Para vender en Villa-Cárlos una casa calle Iglesia núm. 40. Para su ajuste en el mismo pueblo calle S. Pedro núm. 19.

ACTES

DE

FE, ESPERANZA Y CARIDAD EN MENORQUIN.

Un librito de 16 páginas en 8.º Véndese en la imprenta de la calle del Bastion número 39 al precio de

2 y medio céntimos uno y á 2 reales vellon la docena.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.